

Fecha: 10-12-2021 15.000 Pág.: 10 Tiraje: Cm2: 369,1 VPE: \$501.984 El Observador Medio: Lectoría: 45.000 El Observador Favorabilidad: Supl.: No Definida Ciudad - Locales

Título: Por primera vez una mujer laica será rectora en el IRA

Por primera vez una mujer laica será rectora en el IRA

Jesús Triguero era el último hermano marista a cargo de un colegio de la congregación en todo Chile

A partir de esta semana, y en un hecho histórico, el Instituto Rafael Ariztía de Quillota es liderado por una mujer laica. Se trata de Nora Vento Urria, quien reempla-zó al hermano Jesús Triguero Juanes en la rectoría del cole-gio. Sin duda, este es un gran paso en materia de inclusión para el establecimiento de la Congregación Marista, el cual se concretó recientemente en una emotiva ceremonia. Y la salida del ahora ex

rector del IRA, tras seis años en el cargo, marca un antes y un después para la institu-ción, ya que él era el último religioso a la cabeza de un co-legio marista en todo el país. "El Observador" conversó con el delegado de misión, Ernesto Reyes Plaza, quien destacó que este cambio "es un elemento histórico y tras"Ésta ha sido una de las llamas proféticas de la congregación y de la iglesia agregó-, darle mayor par-ticipación activa a los laicos en la misión de dar a conocer a Cristo. Y que more, otro a Cristo. Y qué mejor, otro signo muy profético, con la presencia de una rectora, la señora Nora Vento, quien va a guiar a esta institución con la misma fuerza y vitalidad que ha abrazado el hermano lesús como rector".

A su vez, agregó que "ella es una mujer de familia con es una mujer de familia con una larga trayectoria edu-cativa. Nos sentimos muy orgullosos de eso". En la misma línea, argumentó que la llegada de laicos y laicas a cargos de mayor poder es una tendencia mundial impulsada por los mismos religiosos. En este momento tenemos siete laicos y cinco laicas que están al mando de nuestros colegios", cerró.
"VIVIMOS LUCES

Y SOMBRAS" El ahora ex rector, Jesús Triguero, hizo un balance de su estadía en el establecimiento. "En estos seis años ha habido momentos de luces y sombras. Creo que el primer trienio fue muy potente, con muchas iniciativas favorecidas por la comunidad edu-cativa, pero también por el

ambiente externo", dijo.
"Y el momento en que tuvimos más preocupación -agregó-fue durante la pandemia, aunque el estallido social también nos complicó. Y no sólo a mí por mi papel como rector, también a nuestros estudiantes, ya que tuvieron di-ficultades para seguir con sus

clases durante ese periodo". El religioso, de igual manera, se refirió a los complejos momentos que vivió la congregación cuando se develaron los casos de abuso de Luis Cornejo, ex profesor y miembro de su comunidad. "Fue complicado, pero creo que como colegio lo llevamos muy bien porque siempre la comunicación estuvo sobre la mesa", afirmó.

"Cuando nos enteramos hubo situaciones complicadas acotó-. Mucha gente, que fue muy cercana a él, sufrió la caída de un 'ídolo'. Pero decidimos ir siempre con la verdad por delante, contan-do la situación a la que nos enfrentábamos. Creo que la comunidad educativa ha sabido responder y restable-cer confianzas.

"También hemos apren-



El ex rector Jesús Triguero junto a la nueva rectora Nora Vento y el delegado de la misión marista, Ernesto Reyes Plaza.

dido -añadió- a estar muy atentos para apoyar a las per-sonas que han sufrido, a todos se les ha estado acompañando. Ese fue mi cuarto año y fue muy complicado, nos exigió más dedicación. Ahí nacieron, por ejemplo, iniciativas para prevenir el abuso y no sólo de carácter sexual".

LA PRIMERA MUJER

Orgullosa, Nora Vento Urria asumió como la nueva rectora. Oriunda de Limache, la también académica lleva toda una vida ligada a la congregación marista. "Mis hermanos estudiaron en este colegio, así estoy ligada a los hermanos maristas desde que

era lola", reconoció. Estudió en el Colegio Inglés Religiosas Pasionistas y se tituló como educadora de párvulos de la Universidad Metropolitana de las Ciencias de la Éducación. También es magister en gestión y plani-ficación de la Universidad Diego Portales, destacándose por sus capacidades organiza-tívas y de trabajo en equipo.

Está casada con Francisco del Solar Icaza y tiene tres hijos, todos ellos ex alumnos del IRA. Su trayectoria laboral comenzó en 1984, siendo educadora de párvulos en el Cole-gio Franco Inglés de Viña del Mar. Luego, entre 1987 y 1989, trabajó en el Jardín Infantil del Instituto Rafael Ariztía.

Luego de casarse dejó el colegio y volvió a la Ciudad Jardín, donde se dedicó por 15 años a la docencia en la Universidad Andrés Bello. Pero además, de forma paralela, se desempeñó como directora de Extensión en la misma casa de estudios. Hasta que el 2001 vuelve al IRA y se radica en Quillota. "Meinicié como catequis-

ta, así que siempre dije que iba a trabajar con los maristas y aquí estoy. Estoy feliz porque después de 21 años hemos vivido distintas etapas. Para el mundo de hoy la educación es fundamental y un colegio como éste, la espiritualidad marista es fundamental para el mundo de hoy", dijo.